

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA. MARTES 3 DE FEBRERO DE 1914

Nº 2.327

R. G. CORNICK

Contratista -- Constructor

Compra toda clase de maderas de construcción a los mejores precios de plaza y se hace cargo de construcciones de casas con o sin contrato.

Puntarenas—Costa Rica. (Enero 2-1914.)

Maderas

Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burgos

¡ROYAL!

Taquilla, Cantina y Restaurant de

VALENTINA HERRERA

Frente al mercado casa que ocupó doña Petra Alvarez.
ALQUILO CAMAS.—Aseo y buen trato pues el establecimiento es atendido por su propia ariá.
Puntarenas, 8 de Enero de 1914.

Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas. Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores
PUNTARENAS COSTA RICA.

T. ASSMAN & CO.

IMPORTADORES
BREVA KEYSTONE

DEPÓSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO
San José y Limón

LUIS CASALVOLONE

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba y Grecia.—Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio).

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.—SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.

PUNTARENAS COSTA RICA.

10. DE DICIEMBRE

Fué la apertura de los baños de Puntarenas a cargo de Rosés propietario de La Magnolia.

Puntarenas, Nbre. 1913

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conexión.—Corte esmerado y correcto.—El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Dr. L. A. Lanning

Despacha a todas horas del día y de la noche en la BOTICA de VERANES.

Consultas gratis para los pobres.

CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

Magnífico surtido de obras de carey y oro. — Materiales de calidad garantizada. El taller preferido por las personas de buen gusto. — VENTA constantante de números de LOTERIA—Postales con vistas del país. Compro oro y monedas extranjeras — Cuento con un buen relojero para trabajos en el ramo.— Recibo órdenes por correo: Apartado Nº 122.
25 varas al oeste del Telégrafo.

EUREKA!

Cantina, refresquería y tostelería la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnífica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.
LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Coute es Eureka!"
(Enero 2)

Fenolina

Es un desinfectante de mayor eficacia que el ácido fénico, tiene la ventaja de no ser ni cáustico ni venenoso y da en el agua una solución perfectamente lechosa, Por consecuencia es un excelente Antiséptico, Autiméfico, y Loción para destruir las garrapatas.

LA FENOLINA empleada como loción para animales es el único remedio seguro para destruir garrapatas, piojos, sarnas, el sarpullido y todas las demás enfermedades parasitarias en los animales. Para tal objeto se mezclan cuatro o cinco cucharadas de FENOLINA con un litro de agua y con un pedazo de trapo bien mojado en esta solución frótese vigorosamente todo el cuerpo del animal, especialmente la parte que esté más atacada de garrapatas, etc.

Este tratamiento debe repetirse los días siguientes si fuere necesario.

Para destruir los huevos y la vas de los insectos y las bacterias causantes de tales enfermedades debe emplearse la FENOLINA pura.

Para desinfectar enfermerías y hospitales y para destruir los gérmenes de desinfección dherentes a los objetos usados por los enfermos deben mezclarse 4 cucharadas de FENOLINA en un litro de agua.

Para desinfectar los escusados (letrinas) objeto infectados o fétidos deben mezclarse 8 cucharadas en un litro de agua.

Para desinfectar el aire en los cuartos enfermerías, de escuelas o en salas públicas etc., una cucharada en un litro de agua.

Para desinfectar la ropa de baños, para loción de la cabeza y gargarismo $\frac{1}{4}$ a $\frac{1}{2}$ cucharada en un litro de agua.

Los precios son los siguientes:

Estaciones 100 litros	¢ 75.00 cada una
Docena de medias botellas	" 4.50 " "
En galones	" 4.00 " "

DEPOSITO EN LA FARMACIA UNIVERSAL DE
MANUEL J. GRIBLO.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:
LAS ALVARADO.

PLATERIA Y CAREYERIA
SALVADOREÑA

—DE—

JOSE L. LOPEZ

Trabajos artísticos en Carey.—Se hace cargo de los más difíciles trabajos de platería.

Especialidad en montaduras de brillantes.

Trabajos calados y enhuacalados en carey
Los precios mas cómodos de la plaza.
Calle del comercio. Casa de Veranes.

Se VENDE, se regala una lancha de gasolina con motor Gray de 7 caballos de fuerza — Informes en esta oficina.

Feliz año nuevo

Se hace saber a todas aquellas personas que tengan prendas en esta casa respondiendo por sumas de dinero, y que por cualquiera circunstancia se encuentre todavía en ella, pasen a sacarlas o a pagar sus respectivos intereses, de lo contrario, serán puestas a la venta.

También se avisa a los deudores de la misma casa que tengan pagarés vencidos, que si dentro de 8 días no se presentan a arreglar dichos créditos o a tranzar en alguna forma, se procederá contra ellos JUDICIALMENTE y ya llegando a ese punto, no se admitirán arreglos de ninguna especie.

Puntarenas 1º de Enero de 1914.
por Poder de Domingo A. Enríquez.

FRANCISCO L. ENRÍQUEZ.

Antonio Alvarez Hurtado

ABOGADO Y NOTARIO

Tiene su oficina en los altos de la casa de don Alberto Fait, frente al Parque Victoria y el Estero.

D. S. Duncan

—INGENIERO DE MINAS—

Ofrece sus servicios en San José en el Hotel Imperial.

GANGA

Se vende una magnífica MAQUINA para trozar leña sin uso ninguno y traída de una de las más renombradas fábricas de Estados Unidos, tiene su correspondiente motor de gasolina de cuatro caballos de fuerza y algunos repuestos.

Para precios y condiciones entenderse con don Miguel Guzmán o con el que suscribe en esta ciudad.

FRANCISCO L. Enríquez.
Puntarenas, 1º de Enero de 1914.

Cobarde asesinato de un caudillo republicano

CRIMEN POLITICO COMETIDO EN SANTA CRUZ

Primeras noticias del crimen

En Santa Cruz, Guanacaste fué ultimado a balazos el caudillo republicano don José López. El crimen se cometió el sábado por la noche, y de cometerlo se encargó lo que allí vulgarmente se conoce con el nombre de policía de orden y seguridad.

La infausta nueva la recibimos el domingo temprano por medio del siguiente telegrama:

Nuestro buen amigo don José López fué ultimado a balazos anoche a las 10 por los agentes de lo que llaman del orden público. Quienes dispararon de la manera más cobarde y alevos sobre una multitud que había dentro de una cantina, hiriendo también gravemente a dos señoras, de las cuales una agoniza,

Detalles precisos por correo.

Corresponsal.

Solicitando más detalles

Deseando adquirir nuevos y extensos detalles acerca del abominable crimen que nos ocupa, detalles que por la prenura, quizás, no pudo transmitir nuestro activo corresponsal, a este pedimos ese mismo día detallados informes, que nos llegaron allá por las nueve y media de la noche, pues, se interrumpió la línea telegráfica del servicio público, quedando, cosa rara, por cierto, hábil solamente la oficial. Este hecho lo atribuimos entonces y hoy a la censura gubernativa que suele establecerse cuando les viene en ganas, en este país, de las libertades, de una manera disfrazada.

Artificios vulgares para burlar un triunfo local

Nosotros conocemos a fondo la política local de Santa Cruz; el crimen tiene su verdadero origen en esto: pero no queremos decir media palabra, sin que antes, el público se entere de lo que dice nuestro corresponsal, a quien cedemos la palabra:

"Sabido es que en estos lugares nunca desaparecen las rencillas locales que antes bien se recalientan con la política general, Acavaba de pasar esta con el gravamen sobre todo de la usurpación del triunfo republicano para Municipales por medio de artificios vulgares puesto en juego por las mayorías de las mesas.

Excuso decir el estado en que se encuentran los ánimos,

Las fiestas. Males tar en el pueblo.

Vinieron pues, las indispensables

fiestas cívicas que el veinticinco por ciento las celebran entre copas y bofetadas y pasaron el primero y segundo día sin novedad si bien notábase cierto descontento por la obstinación con que el Jefe Político ordenaba el cierre de los establecimientos a las 10 de la noche cumpliendo la ley por su puesto, pero contra la inveterada costumbre de cerrarlos a las doce y aun amanecer con ellos abiertos.

Descubierta la parcialidad policiaca se toma una resolución

Mas, parece que se descubrió que tan plausible actitud de la autoridad política obedeció al propósito de proteger a cierto comerciante coopartidario y amigo suyo, que continuaba vendiendo a la chita callando y entonces la mayor parte del pueblo dispuso no desalojar las cantinas el último día de las fiestas por la noche.

En el teatro del crimen. El asesinato

El Jefe Político ordenó, temprano a los cantineros, que cerrasen a las 10 en punto; y a esta hora exacta llegó a las puertas de la cantina del republicano Antonio Cabalceta, en donde estaba don José López y gran concurrencia; ordenó cerrar y López contestó que no lo harían hasta las doce porque el pueblo se oponía; esto provocó un tiroteo de la policía, hacia el centro del local matando a López e hiriendo a dos señoras, una gravemente con la que naturalmente se hizo vacío.

Después del crimen Disposiciones bélicas

Durante la noche piquetes de duranistas y civilistas embriagados algunos de ellos, con sendos rifles nacionales recorrían las calles: unos y otros se escalonaron en las entradas a la población haciendo riguroso servicio de campaña con lujo estupendo de quijotesca beligerancia, ordenando a todo el mundo cerrar sus puertas,

Presunto autor del crimen. Complicidad criminal

Hay fuertes indicios contra el sargento Ernesto Coronado quien apareció en el cuarto particular del Jefe Político después de repetidos requerimientos que el Juez del Crimen hizo a este para que lo capturara, lo cual evadió con pretextos.

El entierro

López fué sepultado hoy con lujo-

sísimo acompañamiento, Huelgan los comentarios.

Corresponsal

Nuestros comentarios

Don José López era oriundo de Santa Cruz, nacido en el barrio de Lagunilla, simpático pueblecito asentado a corta distancia de la capital del Cantón. Casó hace muchos años con doña Matilde Bonilla, h y viuda de López. Padre ejemplar de numerosa familia, en el seno de su hogar siempre fue un esposo modelo.

En o político fué un caudillo de la causa republicana: su nombre aparece escrito en las primeras páginas de la historia de este partido político, el cual sirvió en todo tiempo, siendo uno de sus más esforzados paladines.—Desde joven, por su condición de hombre nacido en humilde cuna, alternó con el pueblo, gozando entre el de grande simpatías, de las que recibió inequívocas muestras a su paso por este mundo. López no era un hombre de ambiciones desenfrenadas. Bien pudo ocupar una curul de diputado; sin embargo, jamás quiso aprovecharse de su prestigio y siempre cedió su puesto sin que ello le causara la menor mortificación.

Ultimamente desempeñaba el puesto de Agente Fiscal del cantón de Santa Cruz.

En el campo de la amistad, López sabía ser amigo fiel y desinteresado. Nosotros, que lo tratamos muy de cerca por espacio de dos años, estamos autorizados decirlo.—Y nos duele hondamente el fin trágico que ha tenido, por que en puridad de verdad no se lo merecía.

—Para nosotros en la persona de José López, se ha perpetrado un crimen abominable: a sus autores aplicaríamos la ley de Ling, porque, a nuestro juicio, han matado por el prurito de matar, a sabiendas de que arrebataban un padre cariñoso y esposo amante; y porque, en fin, él o los matadores de López obedecieron a una mano doblemente criminal, mano que arma; pero que, por criminal cobardía no ejecuta.

Las autoridades judiciales deben proceder con la energía que un crimen semejante reclama. Y como antecedente recuérdese, que allá por setiembre, cuando el Jefe

y Candidato del Partido Republicano Lio. Maximo Fernández, visitaba Santa Cruz, el señor don José López, fué víctima de un atentado que entonces se puso en conocimiento del Gobierno y que bien pudo ser el prólogo de la tragedia escrita ya con la sangre de un padre de familia.

Conocemos la rectitud del Sr. Juez de Santa Cruz y esperamos su fallo justiciero.

En tanto vayan para la viuda e hijos de López, para la familia y demás dolientes, el más sentido pésame del Director de El Pacífico.

"Menos Galones: Duran Mas"

El secreto está descubierto y puede seguir existiendo como si la adivinanza nunca hubiera sido preguntada.

No, tampoco puede seguir. Puntarías no va a seguir siendo lo que era antes, así es que las casas van a parecer mas hermosas, y mas prósperas las personas que en ellas moran. Parte del dinero que gastaban en otras pinturas les quedará para comprar otras cosas.

La constatación a la adivinanza es la siguiente: puede Ud. pintar un edificio con menos galones de pintura de Plomo y Zing "Devos" que de otras pinturas, y le durará mucho más que si lo pintara con pintura de plomo y aceite mezcladas a mano.

De ello hay prueba abundante en todos los Estados Unidos, y de lo que el público economizara con el uso de esta pintura habrá aun todavía más abundante prueba.

En la gloria un angel más

La graciosa chiquita de nuestros amigos queridos don Francisco Carrillo y doña Teresa de Carrillo dejó de existir esta mañana a las cuatro a. m. y subió al cielo a ocupar un lugar preferente.—Damos nuestro más sentido pésame a los padres del angelito deseándoles cristiana resignación.

Corresponsal.

—Nuestro sentido pésame al amigo Chico y señora esposa.

El Correo de la Costa

Ha visitado nuestra mesa de Redacción el primer número del nuevo colega portorriqueño cuyo nombre encabeza estas líneas.

Al corresponder de modo efusivo al saludo que nos presenta, deseamos al "Correo" larga y próspera existencia a fin de que pueda realizar el programa de su vida.

LIQUIDACION

Por no poderlo atender debidamente, vendo mi establecimiento de abarrotes que tengo en esta ciudad, y doy buenas condiciones. Al comprador puedo darle en arrendamiento la parte necesaria de la casa por tiempo largo en condiciones favorables.

Para precio y condiciones ocúrrase a mi oficina en esta ciudad.—Oigo propuestas hasta el 15 de Febrero.

S. SARAVIA.

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.
Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC TAR DUPUY, W SKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.
A. HERRERO Y Cia.

Hotel Ambos Mundos de CELESTINO MARIN

El mejor situado de Puntarenas por hallarse en la calle de piedra, frente al Parque Victoria. Y el preferido de los veraneantes del interior por sus precios sin competencia, cuanto por lo ventiladas y cómodas de sus habitaciones y lo bien sazonadas de sus alimentos.
Aseo y buen trato.—Cantina interior bien surtida

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.-- Puntarenas.

AVISA a su numerosa clientela y al público en general, que cuenta con buena maquinaria, para la elaboración de toda clase de maderas.
TABLONES, tablas machihembradas, traslapados, rodrones, simbras, soleras, molduras de todas formas, a precios sin competencia.
GRAN existencia en cedro y caoba, seca y de inmejorable calidad, para la fabricación de muebles.
Se construyen muebles de todos estilos a precios reducidos.
Taller mecánico y forja, admitiendo órdenes para toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios moderados.
Descascaradora de arroz de 1ª clase, pudiendo beneficiar hasta 50 quintales diarios.
Todos los pedidos son atendidos con solicitud y servidos a satisfacción con suma rapidez.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES DE ENERO A JUNIO DE 1914
SUJETO A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO
LLEGADAS Y SALIDAS DE PUERTO LIMÓN

PARA NEW YORK.—Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORES Y CALAMARES llegan todos los lunes en la mañana y salen para New York, vía Habana, Cuba, los miércoles a las 7 a. m. Servicio de restaurant "À la Carte". Servicio de pasajeros y carga para New York. También llevarán carga para Europa, vía New York.

PARA BOSTON.—Los bien conocidos vapores TIVIVES, SIXAOLA y CARRILLO, harán el servicio entre Boston y Puerto Limón, llegando los sábados en la mañana y saliendo a las 10 p. m. de ese día, tocando en Colón y Jamaica, solamente para recibir pasajeros y correspondencia. Servicio de pasajeros y carga. Llegarán a Boston en nueve días.

PARA NEW ORLEANS.—Los excelentes vapores PARISMINA, CARTAGO y HEREDIA harán el servicio entre New Orleans y Limón, llegando todos los miércoles en la mañana y saliendo para New Orleans, vía Bocas del Toro y Colón los jueves a las 5 p. m. Servicio de carga y pasajeros.

Los vapores para Boston y New Orleans hacen conexión en Colón con los vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA CENTRO AMÉRICA.—El vapor JOHN WILSON hará el servicio de cabotaje entre Puerto Limón, con escala en Tela, Ceiba, Truxillo, Cabo Gracias, Buefields y Puerto Barrios, llegando y saliendo de Limón, durante la noche, cada diez días, a saber: el 17 y 28 de febrero y el 10, 21 y 31 de marzo.

Todos estos vapores tienen servicio de médico y camareras, y están provistos con aparatos inalámbricos.

Los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o en Limón, "cinco días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos cinco días.

Durante la época de abril primero a octubre treintuno, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Cónsul Americano en San José, "tres días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todo pasajero debe proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reserva de camarotes, etc., dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

Brisas nicoyanas

Señor Director de "El Pacífico".
Puntarenas

Le diré que muy penoso es para nosotros, tener que tropezar a cada momento con grandes piedras que nuestro pasivo Jefe Político ha ordenado poner en las calles de esta población. Esto, a nuestro criterio, acarreará de

seguro graves consecuencias, sobre todo por aproximarse las fiestas cívicas de este lugar; y que me dirá Ud. nada: que un fiel discípulo de Baco, no tardará en esos días en reír con otro condiscípulo, al efecto del delirius tremens, y coja una de esas más hermosas piedras, y zás!... se hace de una mueca floca; todo, a consecuencia de las pocas piedras que hay en nuestras calles; en cambio, en a culta ciudad de San José, observé que hicie-

EL CASINO

Cantina de lujo montada a la última.—Espacioso salón de baile.—Espléndida terraza con vista al mar y restaurant, capaz de satisfacer los gustos más sibaritas.
Refrescos y tostelería de primera calidad.—Baños de aspersión en que descuella el mayor aseo.
Esquina n. resto del parque La Victoria frente a a Gobernación y al correo.—En un tiempo fué Club Social de Puntarenas.
Administrado por su propietario, Juan Suñel.

Sucursal de muebles de

—JORGE MORALES BEJARANO—

Camas, Roeros, Laboratorios, Aparadores, Mesas, Sillas, Juegos de sala de madera y de mimbre.

Todo a crédito. Pagos de 1 a 5 00 semanales.

Bajos de la casa de Pepino.

ron falta para darle unas cuantas más pedradas a los policías; lo que prueba, que aquella gente se esfuerza por no tener una sola piedra que permita ocasionar una desgracia.

Saludamos atentamente a lo apreciable familia Matthey, que procedente de San José, se encuentra en esta hace algunos días en vía de paseo.—Que las frescas brisas de nuestro valle le sean gratas a los honorables huéspedes, son nuestros más fervientes deseos.

—Boda: El próximo 31 del mes que cursa, unirá su suerte bajo ceremonia nupcial el muy querido y simpático amigo don Gorgonio Rosales H. con la bella espiritual señorita Rosario Caamaño A.

Anticipamos nuestras felicitaciones a la nueva pareja.

Corr sponsal

Nicoya, enero 22 de 1914.

Próxima boda

Hemos recibido la siguiente esquela, que agradecemos mucho deseando les felicidades a los contrayentes.

Eduarda v. de Camaño saluda a Ud. atentamente y le participa el próximo matrimonio de su hija ROSARIO con el señor don GORGONIO ROSALES HERNANDEZ, a cuya ceremonia tiene el gusto de invitarlo, la cual se verificará en esta parroquia, a las 8 p. m., del 31 del corriente.

Elvira H. de Rosales al participar a Ud. el próximo enlace de su hijo GORGONIO con la señorita ROSARIO CAMAÑO ARIAS tiene el honor de invitarle a la ceremonia que se verificará, a las 8 p. m., del 31 del corriente.

Nicoya, 20 de enero de 1914.

¿Necesita Ud. un tónico?

Todas las mujeres necesitan de un tónico cuando se sienten débiles, cansadas y nerviosas, no tienen apetito, están pálidas, y sufren de cualquiera de los achaques tan comunes a su sexo.

Si necesita Ud. de un tónico, recuerde que el mejor de todos los tónicos es el especialmente preparado para los males de las mujeres, ó sea el

Vino tónico de Gardui PARA LA MUJER

La Sra. Ulpiana Más, de Manatí, Puerto Rico, escribió: "Al parecer estaba sin sangre; tenía las piernas debilitadas. Siempre inapetente y sin gusto para nada. Diariamente tomaba medicinas de patente, pastillas, píldoras, etc.; pero con nada lograba ponerme buena. Al fin tomé el Gardui, y hoy ha desaparecido la inapetencia, la palidez que tenía, la palpitación del corazón; he añadido 10 libras más a mi peso, y me siento completamente bien."

¡ Pruébalo! ...

Renuncia el Obispo Pereira y Castellón

El pueblo de León ante los balcones del Palacio Episcopal.

Managua 29

Estamos informados de que el ilustrísimo señor obispo Pereira y Castellón ha tenido abien elevar ante el Sumo Pontífice su renuncia del altísimo cargo de arzobispo de Ciego, que le fué conferido al confirmarse la investidura de obispo de la Diócesis de León.

Asimismo estamos informados de que una comisión de personas prominentes de León irá a Roma a tratar con el Santo Padre asuntos concernientes a la división de la Diócesis que acaba de decretarse.

Persona distinguida que acaba de llegar nos informa que el jueves de la semana pasada se hizo una manifestación de simpatía por parte de la sociedad y pueblo de León al ilustrísimo señor obispo Pereira y Castellón, con motivo de la división de la Diócesis.

En número como de dos mil se presentaron los manifestantes ante el Palacio Episcopal, y como se enteraron de que el señor Obispo no estaba en esos momentos en su residencia, sino de visita en casa de doña Jesús Caracche, gran número de los mismos manifestantes se dirigió allá, conduciéndolo a continuación al Palacio, donde todos le esperaban.

Así que el dignísimo Prelado se situó en uno de los balcones del Seminario, para contemplar la inmensa muchedumbre, se hizo el silencio más completo al ver surgir al doctor don Juan de D. Vanegas, que iba a hablar en nombre de los manifestantes. Fué su discurso una brillante pieza, contrada solamente a poner de relieve los méritos del señor obispo, y lo mucho que la Diócesis de Nicaragua, le debe por sus servicios pastorales.

Contestó Monseñor Pereira y Castellón, dando las gracias por la espontánea manifestación que se le hacía.

El domingo en la tarde el mismo pueblo de la metrópoli, organizó otra manifestación de simpatía, que se llevó a efecto con el mayor orden y compostura, disolviéndose a las seis de la tarde en el Parque Central, después de haber recorrido las principales calles de la ciudad.

Heredia al día

El activo comerciante don Rafael Benavides, estableció un lujoso y bien surtido establecimiento de licores y abarrotes en la casa de don Egidio Ferreto en la calle de la estación.

Que tenga mucho éxito en su nuevo negocio, e deseamos al joven Benavides.

Don Enrique Costes, partió en estos días para Liberia, con el objeto de pasar unas semanas a lado de su muy estimable señora.

Que su estadía en aquella región le sea bastante feliz y que regrese de nuevo a esta su segunda tierra.

Para los ejercicios a San José; marchóse el incansable y talentoso señor cura don Antonio María Rojas; después de haber celebrado un ruidoso turno a beneficio de la parroquia.

Mucho es lo que trabaja este bendito sacerdote en bien de la comunidad.

POMARAPE.

Enero 29 de 1914.

Los que viajan

—Regresaron a San José después de una temporada, entre nosotros, el Lic. don Tobías Gutiérrez y doña Gordiana de Alfaro en compañía de sus simpáticas hijas, señoritas Isabel y Carmen.

—Regresaron de San José don E. de la Guardia y don Teodoro Roiz.

—De Orofina don Víctor Mora y Señora.

—De paso para Nicoya nos dimos el gusto de saludar al padre Velazco.

—Para Cartago partió don Serafín Saravia.

De su temporada en el interior regresó la señora esposa de don Juan Fait.

—Saludamos en Puntarenas al Lic. don Manuel Castro Quesada.

—De su viaje a San José regresó doña Atiliana de Espinach.

